平成28年度第2回 新居浜市青少年センター運営協議会会議録

- **1 日 時** 平成29年2月10日(金)午後3時00分~午後3時30分
- 2 場 所 市民文化センター 別館1階 第6中会議室
- 3 出席者 委員 14人

 近藤
 武
 高田
 実
 白石
 亘
 藤田
 憲明

 桝田
 順一
 三沢
 清人
 田中
 利季
 山田
 浩司

 矢野
 淳一
 箱岡
 一郎
 続木
 明美
 河野
 一美

菅 幸廣 曽我部 寿恵子

教育長 関 福生

事務局 青少年センター所長 工藤 順 同職員 明星 文子

4 欠席者 委員 6人

村上 芳正 山内 幸春 宮部 隆彦 岡部 弘光

原 寿也 八子 美代子

- 5 傍聴者 なし
- 6 議 題 (1) 議案第4号 青少年善行表彰について
 - (2) 議案第5号 少年補導委員の推薦について
 - (3) その他

7 会議

<午後3時00分開会>

〇事務局 定刻がまいりましたので、ただいまから、平成28年度第2回新居浜市青少年 センター運営協議会を開催いたします。なお、会議は、会議資料1ページにございます会次 第に沿って進めさせていただきます。

本日の協議会にご出席いただいております委員さんは、14人でございます。新居浜市青 少年センター運営協議会規則第6条第2項に規定されております定足数は半数以上でござい ます。よって、会議は成立していることをご報告申し上げます。

では最初に、近藤会長から開会のあいさつをお願いします。

<会長挨拶>

○会長 みなさんこんにちは。この時期、寒波の影響で大変寒い日が続いております。委員の皆さんには28年度の末を控えまして、それぞれ行政の委員さん、学校関係の委員さんにおかれましては、何かとご多用の中をご出席いただきまして厚くお礼申し上げたいと思います。また、28年度一年間を通じまして、青少年の非行防止のためにそれぞれのお立場でご尽力をいただいておりますことに対しまして、改めてお礼を申し上げたいと思います。

本日ご提案いたします議案につきましては適切なご審議をいただきまして、寒い時ですのでスムーズに議事を進めてまいりたいと思います。ご協力いただきますようどうぞよろしくお願いいたします。

〇事務局 ありがとうございました。次に関教育長からあいさつをお願いします。

く教育長挨拶>

〇教育委員会教育長 皆さん、本当にお世話になっております。第2回青少年センター運営協議会ご参加いただきましてありがとうございます。また常日頃より新居浜の子供たちの健全な育成のためにご尽力いただいておりますこと、心よりお礼申し上げたいと思います。

今、子供たちがおかれている状況は、我々が小さかったころと比べたら全く違う状況だなと感じております。先日も教育委員会の中でも話をしたのですが、今新居浜市に140人の不登校の児童生徒がいます。一時は100人を切るような状況でございましたけれども、またそれが増加傾向にあると伺っております。子供たち、色々な事情で学校に来られない状況がありますが、そういう中でやはり学校の中でも人間関係であったり、家庭の環境であったりさまざまで、子供たちだけの責任ではない状況が子供たちにのしかかっているような気がしてなりません。

青少年センターにおきましては、子供たちの今の状況をみなさんそれぞれの立場で慮っていただいて、いろいろなサポートをしていただいております。そのことによって、先ほど140名の不登校がいると言いましたが、その内14名ほどの子供たちは毎年学校へもどってきているような情報があります。たぶんその中には、皆様方のお力添えによってそういうふうな方向に向いてきた子供が多いのかなと思っております。

今日も議題の中ではそういった子供たちだけではなくて、本当に素晴らしい活動をしてくれた子供たちを顕彰するような議論もなされると伺っております。子供たちのいいところはきちんと認めて褒めてあげられる、そういうふうな街を作ってまいりたいと思っております。どうかこれからもご協力ご支援、なにとぞよろしくお願いします。本日は本当にありがとうございます。

○事務局 ありがとうございました。ここでお断りですが、教育長につきましては、他の 公務の都合により途中で退席させていただきますので予めご了承ください。

それでは議事に入りますが、これからの議事進行につきましては、会長に議長役を務めていただくことになります。近藤会長、よろしくお願いします。

く議事>

○会長 それでは皆さんのご協力をいただきまして議事を進めてまいります。議事に入ります前に、お諮りいたします。本日の協議会を部分公開にいたしたいという件でございます。 理由として、議案第4号及び議案第5号の2件につきましては、いずれも審議資料に推薦書がございまして、この中には推薦理由として個人情報が記載されておりますので、従前の取り扱いと同様に新居浜市審議会等の公開に関する要綱第3条及び第4条の規定によりまして、個人情報を除いて、部分公開といたしたいと思います。これにご異議ございませんか。

〇委員 異議なし。

〇会長 ありがとうございました。それでは、その部分の審議については、非公開といた

<議案第4号、青少年善行表彰について>

[個人情報保護のため省略]

- **〇会長** ただいま事務局から議案第4号青少年善行表彰についての説明がありましたが、 質疑、又は何かご意見がございましたらお願いいたします。
- **〇委員** ひとつ確認したいのですが、住所が新居浜市ではない生徒がいますが、そういう 規定はないのですか。
- **○事務局** 新居浜市内の学校に在籍している生徒さんであって、新居浜市内で活動していることに着目して表彰しておりますので、問題ないと考えております。
- **〇委員** はい、ありがとうございました。
- **〇会長** 他にございませんか。
- **○委員** それでは、一点だけ質問させてください。毎年、例えば来年も同じようなことを すれば、1年生の子は2年生になっても表彰されることはあるのですか。
- **○事務局** 同じ方が同じ理由でということでは考えておりません。実は、昨年も同じ部の子で学年の上の方の推薦はありましたが、今年その子たちの推薦書はあがってきておりません。
- **〇会長** 他にないですか。無いようですので、議案第4号につきましては提案のとおり新たに10名を承認することにいたしました。ありがとうございました。

それでは続きまして、第5号議案 少年補導委員の推薦についてを議題といたします。事務 局の説明をお願いします。

<議案第5号、少年補導委員の推薦について>

「個人情報保護のため省略]

〇会長 はい。どうもありがとうございました。ただいま事務局から議案第5号少年補導 委員の推薦についての説明がありましたが、質疑、又は何かご意見がございましたらお願い いたします。

特に無いようですので、一名の補導委員の方に関しまして提案通り承認することといたします。ありがとうございました。

以上で本日予定しておりました議題は終了しました。その他について、何か御意見や御質問などございましたらせっかくの機会ですので、どなたでもご発言いただきたいと思いますし、また、関係機関からの情報提供などもございましたらお願いします。

○事務局 事務局から今日お配りしております資料の説明をさせていただきます。

青少年センターの少年補導委員の補導状況についてでございますが、今年度平成28年4月から平成29年1月までの補導状況でございます。延べ人数で2,697人の補導委員さんが、回数で言いますと555回、前年同期よりも人数回数とも増えております。主な理由として、愛媛県少年補導委員協議会の申し合わせによりまして、昨年の11月4日の児童生徒を守り育てる日に県下の少年補導委員が一斉に街頭補導を実施いたしました。これを特別補導として、例月各校区で実施しているものにプラスした結果、回数や人数が増えております。

29年度も継続していく方向で、これから少年補導委員さんと協議をしてまいりたいと考えております。

補導の内容につきましては、補導指導声かけでございます。282人と人数も増えておりますが、これは、積極的な声かけをしていこうという取り組みをして、その部分が声かけ帰宅指導の数字があがっている結果でございます。補導というよりは帰宅指導ということで、特にそれ以外の大きな問題となるようなものは、この補導委員さんの活動の中からは見えておりません。以上です。

〇会長 はい。どうもありがとうございました。他にはございませんか。

○委員 はい。日頃より青少年の健全育成にご尽力いただきましてありがとうございます。 先日生徒指導主事の研修会をしたときに中学校の卒業式が3月16日木曜日にありますが、 昨年度卒業式の後、大型店の方で蝟菓、20~30人ほど集まりタバコを吸う、その周りに 観衆が集まる、本年度はさらに人数が多くギャラリーも増えて、SNSなどで流れているという情報がでてきています。各学校もギャラリーなどを減らそうとしています。その後合格 発表もありますし、一般生徒はもちろん行かないと思いますが、おもしろがって見に行ったり、ゲームセンターの周りをうろちょろしたりとかあると思いますので、各方面の方でご協力いただけるとありがたいと思っております。 市PTA連合会も各学校の方へ呼びかけていただくとか、また、警察の方の見回りとか、いろいろなかたちでご協力いただいたらありがたいのではないかと思っております。以上です。

〇委員 その件は、昨年は目に余ることがあったのですか。

○委員 店の代表者の方から教育委員会に電話がありました。2、30人が集まっており、注意しても言うことを聞かない、注意しても裏へ回ってたばこを吸う。各学校ばらばらで集まってきている。本年度はギャラリーが増えてくるのではないか、心配であり、学校としても三年の保護者や子供たちにも、ギャラリーを増やさないなど注意はしていくのですが、やはり興味本位で見に行く生徒も出てくるのではないかと思っています。

〇委員 それに対する補導委員さんの対応は。

〇委員 人数が多いと何もすることができないので喫煙などしている者については警察の方で補導してもらうとかでもいいのではないかと思っています。

〇事務局 少年補導委員さんの活動については、従来は平日の昼間ということですので特別な対応はしておりません。特に今おっしゃった案件では女性の補導委員さんだけで行っても対応しにくいところもあると思います。男性の補導委員さんは平日の昼間は仕事をしているということで、どこまで対応できるか、人数的な面でもむつかしいと思われます。これから補導委員協議会の方で協議していく必要がある課題だと思っています。

○委員 私も先日補導委員研修大会に参加したのですが、そのとき補導委員さんのジャンバーが古いと感じました。もう少し目立つジャンバーにして、予算がとれたらジャンバーの更新などもして、ジャンバーの色を見ただけで、補導委員さんが回っているねと言われるような方法もひとつ考えてみてはどうかなと思います。

○事務局 ジャンバーは今のところ、補導委員さんが補導活動をした場合に実費弁償として費用を渡していて、その費用の中から補導委員協議会で自主的に作られているものです。 古くなったり傷んだりしたものに対しては随時交換しているのですが、中にはずっと大事に 定年まで着るという方もおられます。

- ○委員 全体的にだいぶ傷んでいる方が多かったように思います。私的にはもっと派手なジャンバーで、パッと見て補導委員さんが回ってくれているとわかるような啓蒙もできたらいいのではないかと思います。
- **〇事務局** はい、参考にさせていただきます。ありがとうございました。
- **〇会長** ジャンバーを公費ではまかなっていないということですね。
- **〇事務局** はい、今のところはそういうことです。費用の一部は、社会福祉協議会が主管 している赤い羽根共同募金の助成を受けています。その助成金を購入費用の一部にあててい ます。
- **〇会長** はい、わかりました。どうぞ。
- ○委員 先ほどの卒業式後店で蝟集するという話ですが、私も中学校でそういう話がでているということで聞いてきたところでした。課としては具体的な話を聞いていませんので、どういう対応をするかというところまでは話はしてないのですが、一回そういうものを作ってしまうと、歴代また次々と、過去の勤務経験の中からいうと、やはりそういうところがずっと先輩から譲られて代々できてしまうので、まず集まらせない、蝟集させないのが第一歩かと思います。

卒業式後の午後というので、店の方ともお話したのですが、テラスデッキのところに蝟集するということで、昨年ひどかったんですというお話を伺いましたので、できたらボランティアの方、ジャンバー着てもベスト着てもいいですから、ボランティアの方が、デッキにいつも、悪い言い方で言うとたむろしている、そこにはなかなか問題行動はできないっていうような状況を作っていただけると助かるので、いつでもいいから来てくださいというお話がありました。もし、予定が入るというのであれば、前もって集まって補導をするとか指導をするとかいう前に、ボランティアとか私たち警察もそうですが、まず蝟集させないような対応をしておく方がいいのかなという気がしています。

また、一人一人声かけになるとむつかしいと思うのですが、そこで、女性でもたくさんの 人数が集まるというのであれば、見せる補導の活動にもなると思いますので、ご協力いただ けたらと思っております。

- **〇会長** 補導委員協議会の方でも意識持っていただきまして、休みの間重点的に検討していただけたらと思います。
- **〇委員** 補導委員協議会でも協議しまして検討いたします。
- **〇会長** よろしくお願いします。他にございませんか。

それでは、活発な意見をいただきましたが、以上をもちまして第2回青少年センター運営 協議会を終了したいと思います。本日はどうもありがとうございました。

<午後3時30分閉会>